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REUNION PV CODIR  

Samedi 21 septembre 2024   (14 h 30 – 17 h 45) 

La Pommeraye 
 
Présents : Joël PINEAU – Jacques LEFEVRE – Marie Claire DOUET – Pierre AUTRET – Delphine BOISDRON 
– Léa PINEAU – Olivier DERENNE – Nicolas LEMONNIER – Nicolas LIGEON – Julien QUECHON – Pascal 
DREAN – Christine LALE – Caroline KOPLOCKI – Sylvaine PORMENTE –  
 
 
Assistent : Laurent CAUFRIER (Membre coopté) – Nicole BONAUD – Jeff DENEUX (CD 49) – Philippe 
SABOUREAU (CD 53) – J.Gabriel BERTHOMES ( CD 85) 
 
Excusés : Frédéric LEGAL – Denis VAUPRE – Thierry ALLEGRE -Guy COCHARD – Annick MONTASSIER – 
Sylvie HELLARD – Charline CHURIN – Arnaud GENDRY – Serge BRUNET – Micheline LUTIAU (Secrétaire 
Honoraire) – Dominique TROCHERIE (Président honoraire) 
 
Salariés :  – Christophe BODIN – Géraldine TABART- 
 
ACCUEIL DE JOEL PINEAU  
Joël souhaite la bienvenue à tous, et rappelle qu’il reste 2 mois avant les élections du prochain CODIR 
le 9 novembre. 
 
Cette fin d’été a été marquée par le décès de Jacques CHARDONNEAU (Président Honoraire de la ligue…) 
qui était entre autres la mémoire pour les performances des nageurs ligériens. 
La Ligue tient à honorer sa mémoire, ainsi que celle de Patricia, en associant leurs noms aux 
compétitions à venir. 
 
Nous avons reçu un courrier de Sandrine BOUVET, nous informant de sa démission au sein du CODIR 
pour raisons professionnelles. Elle continuera dans la mesure du possible à officier sur les compétitions. 
Le CODIR prend acte de sa démission. 
 
 
RETOUR SUR LES JO DE PARIS : Joël PINEAU 
Nous avons eu un été bien rempli sportivement. Beaucoup d’entre vous ont pu y assister. 
Joël en revient émerveillé ; et a vécu des moments extraordinaires, ce qu’il a marqué c’est que malgré 
les craintes et critiques avant et pendant les JO, on a vu qu’au-delà des performances sportives, il y avait 
une véritable communion entre les participants et le public. L’organisation a été menée d’une main de 
maître. 
 
JF DENEUX 
Il a pu assister aux épreuves de natation et aux épreuves hockey sur gazon qui se sont déroulées à 
Colombes ; il est vrai que tout a été bien géré à tout point de vue (organisation, sécurité…) 
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L. CAUFRIER 
Il a eu la chance d’assister à la finale waterpolo ; super ambiance et remercie la ligue de lui avoir permis 
d’y assister. 
 
MC DOUET et C. LALE 
Elles ont assisté aux épreuves de natation artistique et entre autres ont pu voir le ballet de l’Equipe de 
France ; elles ont pu observer la montée en puissance de cette belle équipe et remercient la ligue de 
leur avoir permis d’y assister 
 
J. PINEAU 
Il est vrai que la décision d’acheter des places s’est faite de manière précipitée Joël et Jacques ont hésité 
en raison du coût, c’était une dépense imprévue mais que la ligue ne regrette pas du tout. 
La ligue a reçu des remerciements de la part des élus et des salariés, tous reconnaissants d'avoir vécu 
des moments magiques et inoubliables. 
 
Romane LUNEL, qui a brillamment participé aux Jeux Olympiques en natation artistique, (l’équipe de 
France termine 4ème au classement général, était invitée ce soir pour la remise des récompenses. 
Cependant, elle a dû s'excuser de son absence en raison de ses entraînements à l'INSEP. Elle nous a 
transmis une vidéo pour nous faire partager son expérience aux JO que nous diffuserons à la remise des 
récompenses. 
 La Ligue lui a réaffirmé son soutien pour l'accompagner dans la poursuite de sa carrière sportive ainsi 
que dans sa vie étudiante. 
 
 
BILAN DES ACTIVITES ESTIVALES 
Beach waterpolo et eau libre : Yann et Lucas étaient associés à ces activités. 
(cf : annexe bilan) 
L’année prochaine ces activités se dérouleront sous 2 autres formes : 

• En Vendée : une semaine complète se déroulera sur un site unique, La Tranche-sur-Mer, qui est 
un lieu adapté. 

• En Loire-Atlantique : en partenariat avec la SDJAES 44, qui est intéressée, elle pourrait 
développer en parallèle l'aspect sécuritaire ainsi que des activités en milieu aquatique. Cela 
nous permettrait également de réduire les démarches administratives. 

 
Il y a eu aussi des initiatives de clubs qui ont utilisé les terrains de waterpolo de la ligue. 
 
Circuit régional Eau Libre :  
L’Étape de Vivy a été annulée faute de bénévoles. 
les étapes des Sables d’Olonne, Abbaretz, Angers et Allonnes ont bien fonctionné malgré une météo 
capricieuse. 
 
Bassins mobiles : Pierre AUTRET 
Bassin : Ile d’Yeu :  Les mois de mai et juin se sont bien déroulés, en grande partie grâce à Lucas qui a 
formé Léo l’apprenti de la Ligue et qui a pris son autonomie pour les 2 mois d’été et a fait un excellent 
travail.  Il a exprimé le souhait de revenir l'année prochaine.  
Pour terminer la saison, nous avons recruté un maître-nageur ; Joël ira lui rendre visite la semaine 
prochaine 
 
Bassin de Nieul/Autise : la gestion du maître-nageur a été compliquée pour plusieurs raisons. Entre 
autres, ce dernier ne s’investissait pas dans les cours de natation, il se contentait de surveiller ce qui a 
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créé des frustrations : Après 3 avertissements, la ligue a été contrainte de le licencier au 30 août. C’est 
lnes qui a déjà travaillé à Nieul l’année dernière qui terminera la saison. 
Le bassin de Nieul n’a pas été très rentable cette année, pour plusieurs raisons : un manque de 
communication, un manque d’investissement de la part du maître-nageur, ainsi qu’un manque 
d'implication de la communauté de communes. Il faut retravailler ce point pour l’année prochaine. 
 
Bassin de la Sarthe : Il est stocké dans un garage depuis le mois de septembre dernier.  
Heureusement, nous n'avons pas à payer de frais de stockage, ce qui est un avantage. Cependant, il 
représente tout de même un amortissement important de 13 000 € par an. Il est donc nécessaire de 
prendre une décision concernant son utilisation future : soit nous le mettons en location, soit nous 
envisageons de le vendre. Nous avons déjà quelques pistes. 

Loué Piscine a expédié des bassins en Guyane, il y a également des demandes pour la Martinique et 
Pierre a été approché pour ses conseils par les îles Wallis et Futuna pour l’achat de bassin mais rien à ce 
jour n’est concrétisé. 

JG BERTHOMES demande quel est le processus de recrutement des maîtres-nageurs ? 
J PINEAU : La ligue procède par appels d’offres (France Travail, site…, etc.). Nous recevons des 
candidatures en retour, puis nous organisons des entretiens. Pour l’année prochaine, nous avons déjà 
quelques contacts intéressants, notamment parmi des personnes que nous avons formées l’année 
dernière. 
 
La ligue a repris une apprentie pour l’Ile d’Yeu, mais nous restons vigilants car celle-ci n’a pas donné 
entièrement satisfaction sur les premières semaines. Nous allons nous rapprocher de sa structure et de 
son tuteur ; Nous disposons de 45 jours pour prendre une décision quant à la poursuite ou l'arrêt de 
son contrat d'apprentissage. 
 
Natation Estivale :  Guy, Arnaud et Delphine  
Avec un effec�f de 7 clubs ac�fs depuis 4 ans, nous avons réussi à metre en place un programme varié 
de 11 rencontres spor�ves sur le territoire des Pays de la Loire, en plus des 3 journées na�onales de 
Saint Jean Pied de Port fin août  
 
1 – Programme chargé et équilibré grâce à une forte implica�on de la commission spor�ve en amont 
de la réunion des clubs du 16 Mars à Chalonnes  
- 9 journées incluant les Interclubs à Vern d’Anjou le 28 juillet et le régional Individuel le 18 Aout à 

la Chataigneraie  
- 2 soirées : 1 demi-fond à Rochefort (peu suivie) en début de saison le V. 5 juillet et la soirée à Vern 

d’Anjou le L. 12 Aout  
 
2  - Les résultats au régional  
- En Interclub F : 1er COS Chalonnes 9804 Pts, 2ème CN Chataigneraie 9476 Pts, 3ème Dauphins 

Vernois 8427 Pts 
- En Interclub H : 1er Dauphins Vernois 12545 Pts, 2ème AC Longué 10592 Pts, 3ème CNAA Chemillé 

10335 Pts  
- Régional Individuel : 24 �tres pour DV, 19 pour le COS, 16 pour le CNC et 14 pour le CNAAC  
 

Bilan Na�onal : 
- Interclubs  

o 3ème place pour les Dauphins Vernois chez les Hommes  
o 7ème place pour le COS chez les Filles  

- Au critérium na�onal en catégorie ainés :  
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o Maxime Deloge (DV) 1er au 100L, Noémie Kauffmann (COS) 2ème au 400 L , Mylo Vaidie ( 
DV) 2ème au 50 Dos, 3ème au 100 Dos et 100 Pap, Maëlle Guyot (COS) 3ème au 200 Br, Hugo 
Rocher (DV) 2ème au 200.4N et 3ème au 400 L, Alexandre Milliat (DV) 3ème au 200 L 

o En catégorie J3-J4 :  Lucas Nicolleau (ACL) 2ème au 400 L et 200 Dos et 3ème au 200L, 50 et 
100 Dos et 200.4N 

o Et Elsa Joubert (DV) 2ème au 400L, et 3ème au 50 Pap et 200.4N  
 
+ le �tre sur le relais 4x50L des DV (M. Vaidie, A. Millat, H. Rocher et M. Deloge)  
Et une 3è place pour le relais mixte du CNC. 

 
3 – les regrets  
– Non présence du club de Chemillé équipe G à la finale na�onale malgré sa qualifica�on confirmée  
- Arrêt depuis 3 ans de l’IC jeunes dans les programmes officiels  
- Inquiétude sur le niveau de + en + élevé pour les qualifica�ons au critérium na�onal, au 

détriment des jeunes issus des autres ac�vités spor�ves annuelles qui nous rejoignent l’été  
- Journée de clôture à Chemillé le 31 août : difficulté à sor�r un résultat cohérent par équipe. Il faut 

revoir le programme trop complexe de cete compé��on  
- Pas d’équipe de la nata�on es�vale lors de l’interdépartemental Avenir du 16 Juin à la 

Chataigneraie  
 
Ecole de nata�on des clubs es�vaux  
- On peut es�mer aujourd’hui que 3 clubs peuvent compter sur 1 école de nata�on qui apporte des 

nageurs confirmés dans les compé��ons régionales : le RAC, le COS et le CNC, et à moindre 
niveau Anille Braye (moins visible dû à son éloignement et peu de présence lors des compé��ons)  
 

Coté jury : encore de nombreux volontaires ont intégrer le groupe des chronométreurs, mais le 
renouvellement sur les autres postes d’officiels ne se fait pas ou peu : comment y remédier ? même si 
nous n’avons pas eu cet été de problèmes importants, il faut l’envisager rapidement   

 
Projet 2025 :  
- Des jeunes entraineurs ont manifesté leur envie d’intégrer la commission spor�ve es�vale : ça fait 

plaisir ! 
- Les finales na�onales 2025 auront lieu à Aigueblanche en AURA (près d’Alberville) : dates en 

suspend 22 – 24 Aout ou 29 – 31 août. La commission ad-hoc devrait trancher prochainement. 
 
À noter : Le bilan de la saison 2024 en présence des clubs n’a pas pu avoir lieu en Septembre ( à 
programmer en Octobre)  
  
J PINEAU :  Finales na�onale et le critérium Na�onal se sont déroulés à St Jean Pied de Port : Très belle 
organisa�on, bon accueil et bonne représenta�on des Pays de la Loire 
Les performances des clubs des Pays de la Loire étaient vraiment à la hauteur, avec la participation de 
cinq clubs aux interclubs, contre seulement deux l’année précédente. Pour l’année prochaine, nous 
disposerons d’un bassin de 8 couloirs 25 m.  
 
Nous avons prévu deux réunions de bilans : l’une avec Vincent HAMELIN, Vincent BRIERE et J. PINEAU 
et une autre mercredi avec tous les présidents de ligue et le cercle de compétence. Ces réunions 
permettront de discuter des performances en compétition ainsi que des problèmes rencontrés lors des 
hébergements collectifs. Il y a eu des retours concernant des incidents survenus le vendredi soir, et nous 
devons aborder ce sujet sérieusement., il semble qu’il y ait eu des comportements inappropriés de la 
part d’un club, et il est important de traiter ce problème pour éviter qu’il ne se reproduise à l’avenir. 
 
Dans deux ans, après la Savoie, ce sont les Pays de la Loire qui organiseront les Finales Nationales et 
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Critérium. Une option a déjà été mise à Segré. Actuellement, nous avons demandé à la FFN pour savoir 
si le bassin est homologué, si tel n’est pas le cas, il faudra se rapprocher de la collectivité pour faire 
intervenir un géomètre. 
 
JF Deneux : En ce qui concerne l’organisation, le club de Vern d’Anjou a déjà pris contact avec Segré, qui 
s’est engagé à soutenir Le club pour l’organisation. C’est une bonne chose pour le projet.  
 
FINANCES : Jacques LEFEVRE 
Cette année, nous allons terminer dans le « rouge » avec un déficit de 30 à 35 000 €. Cette situation 
s’explique par : 

1. Les 20 000 € liés à l’achat de places pour les JO. 
2. La baisse des subventions (Conseil Régional, ANS…) 
3. La ligue a également été mise à contribution par la Fédération, devant régler 2 800 € pour le 

plongeon et 9 000 € pour la relève. Cette somme est calculée en fonction du nombre de 
licenciés par ligue et sert à financer les stages des équipes nationales toutes les disciplines 
confondues 

4. Engagements : moins d’engagements que l’année dernière. 
 
Nous constatons également un manque à gagner de 10 000 €, bien que le nombre total de licences ait 
augmenté. Cela s’explique par le fait que nous avons moins de licences « compétitions », ce qui impacte 
directement nos recettes. 
 
J. PINEAU : Il y a aussi des économies à faire sur L’ERFAN qui n’est pas remis en cause, cependant nous 
avons des coûts de fonctionnement importants sur Laval liés en partie au déplacement et à 
l’hébergement de référents, il serait souhaitable d’envisager de rapatrier la formation sur Nantes. 
L’avantage de la rapatrier sur Nantes est que nous avons la gratuité des salles, et la piscine à moindre 
coût. Cela permettrait de réduire les dépenses globales. 
 
N. LEMONNIER : demande à ce que la ligue fournisse un cahier des charges pour étudier la faisabilité 
sur Angers ou Le Mans 
 
 
 
PROGRAMMES ET PROJETS SPORTIFS 2024/2025 
 
NATATION SPORTIVE : Léa PINEAU 
Programme sportif 2024/2025  
La commission et les entraîneurs ont travaillé sur le programme ce matin. 
Quelques lieux restent encore incertains.  
 
Compétitions régionales 
 

Compétitions Dates Lieu Catégories 

Interclubs régionaux 16/11/2024 Angers TC 

Régionaux 25m hiver 7/12 et 8/12/2024 Cholet Juniors / Séniors 

Trophée du 4 nageurs 23/03/2025 Allonnes ? Benjamins 
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Webconfrontation Régionale 50m 
printemps 

29/03 et 30/03/2025 Angers Juniors / Séniors 

Régionaux Benjamins / Avenirs 24/05 et 25/05/2025 SNAN ? Benjamins / Avenirs 

Interclubs région benjamins 14/06/2025 Chalonnes sur 
Loire ? 

Benjamins 

Coupe de la ligue des départements 
avenirs 

15/06/2025 Chalonnes sur 
Loire 

Avenirs (sélection dep) 

Régionaux 50m été – Meeting du N 21/06 et 22/06/2025 Nantes Juniors / Séniors 

 
 
 
Compétitions Interrégionales  
 

Compétitions Dates Lieu Catégories 

Finale Tour (12 /14 ans)  30/11 et 1/12/2024 Chartres Benjamins 

Championnat de l’Ouest - 50m 20/12 au 22/12/2024 Tours Juniors/ Seniors 

Webconfrontation 
 benjamins interrégionale 

28/06 et 29/06/2025  Benjamins 

Coupe de France des départements 30/06/2024  Benjamins 

Webconfrontation 
 JS interrégionale 

4 au 6/07/2025 Laval Juniors / Séniors 

 
 
2 Actions proposées par la commission de participer au :   
Meeting de Massy le 7 et 8 mars 2025 
Pour les nageurs qualifiés au programme juniors  
La sélection se fera au 31 décembre à l’issue des championnats de l’Ouest à Tours 
 
Meeting de Caën 30 31 mai et 1er juin 2025 
Pour les nageurs qui auront pris une qualification aux championnats de France Elite  
 
Nouveauté cette année : La mise à disposition d'un spécial règlement régional avec toutes les 
informations essentielles, (les règlements, les grilles de temps et les fiches techniques). Celui-
ci sera diffusé à l’ensemble des entraîneurs et mis en ligne sur le site. 
 
Il est proposé au CODIR qu’en mémoire de Jacques et Patricia de créer :  
• Challenge Jacques Charbonneau : Un trophée qui serait mis en jeu aux IC Régionaux toutes 

Catégories (compétition qu’il aimait bien), avec un classement mixte. Le club qui remporterait le 
trophée 3 fois, consécutivement ou non. 
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• Trophée Patricia Rousseau : Une initiative similaire pour les championnats interclubs des maîtres (en 
plus de la médaille pour la première équipe). Ce trophée pourrait aussi être acquis par l’équipe qui 
le remporterait 3 fois ou non 

 
Le CODIR valide ces propositions. 
 
 
 
 
Waterpolo : Laurent CAUFRIER 

16 Équipes engagées 

o ANGERS WP : REGION et N2 
o CHOLET WP : N3 
o LAVAL : REGION 
o LE MANS : REGION 
o ST NAZAIRE : REGION 
o LA ROCHE/YON : N3 
o CPB RENNES : N3 & REGION 
o CHERBOURG : REGION 
o GRANVILLE WP : N2 & REGION 
o Club Nautique FLERS : N3 
o Club des Vikings de ROUEN : N2 & REGION 
o EN TOURS : REGION 

Premier tour le 19 octobre 2024 – deuxième tour le 5 avril 2025 – final tour les 24 & 25 mai 2025 

7 Équipes engagées 
o Cercle Paul Bert de RENNES 
o Club Nautique HAVRAIS 
o CHARTRES Métropole Natation 
o Club des Marsouins d'HEROUVILLE 
o Club Aquatique CHOLETAIS 
o La ROCHE SUR YON 
o Club Nautique 

FLERIEN 18 journées 
programmées - 42 matchs 

o Arrêt de AS CHERBOURG Natation 
o Montée en Nationale 2 du Club Vikings de ROUEN 

 

6 Équipes engagées 
o CHOLET AC 
o ANGERS Water-polo 
o SAINT NAZAIRE AN 

CHAMPIONNAT REGIONAL 2024-2025  
/  

NOUVEAU : COUPE DU GRAND OUEST : SAISON 2024-2025 

NATIONALE 3 : SAISON 2024-2025 
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o ASB REZE 
o LAVAL Water-polo 
o CN LE MANS 

10 journées programmées - 30 matchs 

 

 

5 Équipes engagées 
 

o SAUMUR 
o ANGERS Water-polo 
o LA ROCHE/YON 
o ASB REZE 
o LAVAL Water-polo 

4 journées programmées - 6 matchs/équipes 
 

1 Équipe engagée de notre zone au niveau national 

o ANGERS Water-polo 

 

Nous avons l’intention d’engager 2 catégories à la COUPE de France des Ligues : 
 

o U13 IRGO 
o U15 F IRGO 

 

Nous programmons des regroupements de chaque catégorie (U10 - U11 - U12 -  U14 et U16) de 
chaque club des Pays de la Loire afin de ne pas pénaliser les clubs qui ne peuvent pas présenter une 
équipe complète. 
8 journées sont prévues. 

 
 
 
Natation Artistique : MC DOUET et C. LALE 
À ce jour, nous sommes toujours dans l’attente du règlement FFN 
Compétitions Interrégionales 

• Les Journées d’automne se dérouleront à Angers 23 et 24 novembre 2024. 
• Les N2 Juniors au Havre le 15 et 16 mars 2025 
• Les N2 Jeunes à St Brieuc 26 et 27 avril 2025 
• Les N2 Avenirs/ Seniors à Tours  les 7 et 8 juin 2025 

NOUVEAU : CHAMPIONNAT LOISIR 

NATIONALE 2 : SAISON 2024-2025 

COUPE DE France DES LIGUES (CFL ) : SAISON 2024-2025 

REGROUPEMENT JEUNES PDL : SAISON 2024-2025 
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• Le Challenge GO à Cholet le 14 et 15 juin 2025 
 
Nous travaillons actuellement sur la mise en place des formations :  

• Codification accro afin de se conformer avec le règlement FFN 
• Formations sur les portés  
• Formations sur les coach card 

 
Christine souhaite que la commission régionale soit représentée par 1 représentant par club pour 
avoir tous les niveaux de la région. 

 
Le club de Chateaubriant n’a plus de section natation artistique par manque d’entraîneur 

Marie Claire et Christine nous informent qu’un entraîneur du CLL Nantes a été suspendu par 
décision préfectorale pour son rôle d’entraîneur et confirmé par courrier de la FFN. Une enquête 
est cours jusqu’à la fin décembre. 

Joël suggère de lui envoyer un courrier, pour l’informer qu’au vu des éléments qui ont été 
communiqués à la ligue, par décision du CODIR en date du 21 septembre, la ligue la suspend de 
toute intervention en tant qu’officiel au niveau des Pays de la Loire. 

 

Maîtres : Joël PINEAU 
Une réunion de la commission des maîtres s’est déroulée mercredi 18 septembre afin de finaliser le 
calendrier des compétitions maîtres. 
Quelques incertitudes sur les lieux :  

• Championnat Régional : 02 février 2025 à St Brévin  
• IC Régionaux : 02 mars 2025 lieu aux Sables d’Olonne 

 
Réunion de travail quant à l’organisation des championnats de France du 6 au 9 mars 2025 avec le CD 72 et 
les clubs de la Sarthe. D’autres réunions sont prévues pour continuer à travail sur cet évènement. 
 
 
ERFAN : Christophe BODIN 
Christophe insiste sur le fait que le MSN a complètement changé sur le bloc de compétences : Ce 
changement a été présenté aux entraîneurs. 
MSN : parcours complet 
MSN : parcours par bloc  
 
Le BP :  Le brevet professionnel va être réécrit, et cette réécriture pour notre spécialité commencera en 
janvier 2025. 
 
Qualiopi : renouvellement de la certification le 28 octobre prochain ; il est donc nécessaire de réunir et 
préparer toute la documentation. Le dernier audit était d’une journée et demie. Cela représente beaucoup 
de travail en amont. 
 
Formations : 2024/2025 
M.S.N : A ce jour, nous comptabilisons 20 personnes inscrites avec encore des demandes provenant de 
clubs de Loire Atlantique 
 
B.P : Sur les deux sessions en cours, il y a 23 apprenants, dont certains redoublants. Au CFA de l’INFAN, 
7 apprentis sont inscrits, et il y a également 3 autres à Laval (CFA Sport et Animation Pays de la Loire). 
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D.E : 5 stagiaires sont inscrits dont une apprentie 
Demander une attestation auprès de la DRAJES pour ouvrir cette formation à 5 personnes 
(normalement il faut être 8) 
 
 
 
AG REGIONALE ELECTIVE – ET AG DEPARTEMENTALES 
 

• Les résultats des élections Fédérales seront connus le 14 décembre suite au vote des clubs  
 

• AG Régionale Élective : le 9 novembre 2024 
 
Joël rappelle qu’il y a 26 postes à pourvoir avec un minima : 40 % féminin – 40 % masculin (l 
Pour être élu au 1er tour : il faut la majorité absolue (50 % des voix présentes + 1 ) 
Pour être élu au 2ème tour : il faut la majorité relative. (25 % des voix présentes) 
Ensuite le nouveau CODIR élu se retire pour proposer 1 président aux clubs qui doivent valider par vôte. 
 
Élections des délégués aux AG FFN 
3 délégués titulaires et 3 délégués suppléants dédiés. 
1 représentant départemental : 1 titulaire + 1 suppléant dédié 
 
Les assemblées des départements se dérouleront :  

• Loire Atlantique le 25 octobre 
• Le Maine et Loire le 26 octobre 
• La Mayenne le 09 octobre 
• La Sarthe le 05 octobre 
• La Vendée le 18 octobre. 

 
 
Loire Atlantique : Pascal DREAN 
Pascal ne souhaite pas se représenter à la Présidence. 
Des candidats sont pressentis au poste de Président – Trésorier et Secrétaire Général 
 
Maine et Loire : Jeff DENEUX 
Jean François ne souhaite pas se représenter à la Présidence. 
Romuald ROBERT Président d’ANS ne se représente pas à la Présidence du club. 
 
Mayenne : Philippe SABOUREAU 
A ce jour, le comité départemental est composé de 10 personnes et 3 d’entre elles ont décidé d’arrêter. 
La piscine de Craon va être fermée pour travaux 
Château Gontier : Reste 4 personnes pour diriger le club et le président actuel souhaite passer le relais. 
 
Vendée : JG BERTHOMES 
Jean Gabriel repart pour un nouveau mandat 
Les Sables d’Olonne : Changement de Président 
St Jean de Monts : Risque de fermeture de la piscine pour travaux. 
 
 
DIVERS : JoëL PINEAU 
Il est envisagé d’accompagner les clubs dans leurs différentes demandes de subventions ou autres. 
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Soirée récompenses 
Il est rappelé que cette année, nous commencerions ces remises de récompenses par les bénévoles. 
Les diplômes régionaux seront transmis par voie postale aux Présidents départementaux. 
Pour l’année prochaine toutes les propositions de récompenses FFN ont été validées ; seront 
récompensés au :  
 
Diplôme Fédéral 
Serge DESPOIS - Bruno RETIERE - Claudine MENARD - Jérôme DE LALOUBIE - Aurélie LAMBERT - Ludovic 
ANGRAND - Maëlys BOISDRON - Hugo BOURGOUIN –  
 
 
Médaille de Bronze 
Nicolas LEMONNIER - Thierry ALLEGRE - Julien QUECHON - Brigitte COCHARD  
 
Médaille d’Argent 
Sylvie HELLARD - Bernard BIRONNEAU - Christophe BODIN 
 
Médaille de Vermeil  
André LECLOUT - Jean Pierre CHAFES 
 
 
Labellisation :  
JG BERTHOMES demande quand aura-t-on des nouvelles pour que les clubs puissent candidater au 
niveau de la labellisation 2024/2025 ? 
La campagne 2024/2025 devrait être lancée fin 2024. 
 
Un mail a été transmis le 2 septembre dernier à Dominique CUPILLARD secrétaire Général de la FFN 
avec copie à Laurent CUIBINI dont voici le contenu : 

« La ligue s’interroge sur l’information concernant la campagne de labellisation 2024/2025, l'information 
parue sur extranat le 25 juillet dernier concernant la mise à jour et/ou modification des données des 
clubs, nous ne sommes pas certains que sur la période estivale tous les clubs aient pris connaissance de 
cette information et donc n'auront pas fait le nécessaire à la date butoir du 31 août 2024 pour actualiser 
et ou vérifier leurs données. Nous risquons, comme la campagne précédente de subir quelques 
mécontentements » 

Et nous avons également posé la question :  
Qu'en est-il également des propositions faites la saison dernière d'organiser 2 ou 3 réunions bilans pour 
permettre éventuellement le repêchage de certains clubs ? 

À ce jour nous sommes toujours sans réponse. 

 
 
 

Fin de réunion 17 h 45 
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Géraldine TABART      Joël PINEAU 
Secrétaire de Séance      Président 



BEACH TOUR
2024



BEACH TOUR 2024 2

Bilan Qualitatif

➢ Vent fort et temps 
maussade

➢ Public agréable
➢ Plage à coquillage et caillou 

sur le sable
➢ Marée très basse et pas 

praticable (trop de cailloux)
➢ Impossibilité de se rabattre 

sur la plage/bassin 
➢ Local à disposition

Bilan Quantitatif

➢ 14 personnes 
➢ 3 Femmes / 11 Hommes
➢ 10 personnes de moins de 15 ans
➢ 13 non licenciés / 1 Licenciés



BEACH TOUR 2024 3

Bilan Qualitatif

➢ Vent fort et temps 
maussade

➢ Plage immense et visibilité 
du périmètre restreinte

➢ Marée basse et beaucoup 
de vagues

➢ Local à disposition
➢ Public agréable
➢ Journée Salariés de la ligue

Bilan Quantitatif

➢ 19 personnes 
➢ 3 Femmes / 16 Hommes
➢ 17 personnes de moins de 15 ans
➢ 16 non licenciés / 3 Licenciés



BEACH TOUR 2024 4

Bilan Qualitatif

➢ Belle météo et bonne mer
➢ Animation greffée au Beach 

Tour de la SDJES 44 
➢ Electricité à disposition
➢ Stand déjà installé
➢ Public agréable Bilan Quantitatif

➢ 51 personnes 
➢ 17 Femmes / 34 Hommes
➢ 43 personnes de moins de 15 ans
➢ 49 non licenciés / 2 Licenciés



BEACH TOUR 2024 5

Bilan Qualitatif

➢ Très beau temps
➢ Public agréable
➢ Mer Calme
➢ Peu de marée
➢ Grande Plage (bonne 

visibilité de toute la plage 
et appel micro fait par le 
poste de secours)

➢ Financement

Bilan Quantitatif

➢ 89 personnes 
➢ 26 Femmes / 63 Hommes
➢ 65 personnes de moins de 15 ans
➢ 83 non licenciés / 6 Licenciés



BEACH TOUR 2024 6

Points positifs

• Mobilisation de bénévoles en nombre

• Une journée mobilisation 

salariés/bénévoles Ligue

• Intégration au circuit BEACH TOUR 

PREVENTION sur une journée, un 

vrai village autour des activités 

nautiques

• Des mairies facilitant l’organisation 

générale (mis à disposition 

d’équipements divers)

• Rencontre avec le directeur Grand 

Ouest de Décathlon (qui voyait pour 

la première fois un périmètre Polo 

mis à en place)

Points négatifs

• Météo défavorable et températures 

fraiches

• Des marées basses peu propices à 

l’installation des périmètres (Polo et 

Eau Libre)

• Revoir la formule pour l’eau libre 

(sorties à heures fixes)

• Augmenter la visibilité sur la plage

• Le site de la Bernerie est à revoir



BEACH TOUR 2024 7

Perspectives d’évolution

• Intégrer le dispositif BEACH TOUR 

PREVENTION de la SDAJES - durée 

7 jours (5+2) permettra de faciliter les 

réservations et les installations 

• Se concentre sur un seul site en 

suivant et y rester une semaine

• Revoir l’animation Eau Libre, sortie à 

heure fixe toutes les heures par 

exemple

• Gardez le principe d’un Quizz à terre, 

qui permet d’animer hors de l’eau 

avant la pratique
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